

# Fuentes y metodología

## **Estadística de Actividad Asistencial de los Distritos de Atención Primaria en Andalucía**

Esta actividad proporciona mensualmente información sobre los distintos tipos de actividad asistencial y promoción de la salud llevada a cabo en los distritos de atención primaria de salud de Andalucía. Asimismo ofrece datos sobre el número de profesionales en cada área y las actividades que estos realizan, dentro y fuera del centro sanitario.

La información de esta estadística se recaba principalmente del Registro de Actividades de los Distritos de Atención Primaria (REGAP), actualmente SIGAP, en el que se graban los datos recogidos en los centros asistenciales y en la dirección de los distritos sanitarios.

## **Estadística de Actividad Asistencial en Atención Especializada en Andalucía**

Esta actividad proporciona información de todo el conjunto de hospitales dependientes y gestionados por el Servicio Andaluz de Salud. Permite conocer el grado de utilización de los recursos, productividad y actividad asistencial de los hospitales y centros periféricos de especialidades.

Las dos fuentes de datos primarios utilizadas en esta estadística son:

Por un lado, el Sistema de Información Interhospitalario (INHIOS), que permite analizar la utilización por parte de la población de los recursos y servicios asistenciales, así como la productividad y rendimiento de los hospitales considerados.

Por otro, el Sistema de Información del Programa de Cita Previa, que posibilita el control y seguimiento de la actividad desarrollada en las consultas de los centros periféricos de especialidades andaluces.

## **Estadística de Establecimientos Sanitarios con Régimen de Internado en Andalucía**

Esta actividad recoge información de todos los establecimientos sanitarios con régimen de internado en la Comunidad Autónoma de Andalucía (hospitales), ya sean estos de gestión pública o privada. Precisamente por esto último, constituye una fuente de referencia obligada, por única, para la obtención de información de los centros hospitalarios de carácter privado.

Además de información sobre la actividad asistencial y docente en los centros hospitalarios, incluye datos relativos a los recursos materiales, humanos y económicos de los hospitales públicos y privados de Andalucía.

Concretamente, facilita la siguiente información de cada uno de ellos: dotación, personal, actividad asistencial en cada área hospitalaria, enfermos según régimen económico, gastos, ingresos y fuentes de financiación.

## **Estadística de Interrupción Voluntaria del Embarazo en Andalucía**

A través de esta estadística, la Consejería de Salud proporciona información que permite elaborar el perfil sociodemográfico de las mujeres que realizan interrupciones voluntarias del embarazo.

Algunos de los datos que se ofrecen en este estudio son los relativos a la convivencia con la pareja, nivel de instrucción y situación laboral de la afectada, ingresos económicos, número de hijos, abortos voluntarios anteriores, semanas de gestación, motivo de la interrupción, entre otros.

## **Estadísticas de Enfermedades de Declaración Obligatoria en Andalucía**

Su objetivo es facilitar información sobre un conjunto de enfermedades cuya incidencia debe ser por ley comunicada por los médicos en ejercicio a las autoridades sanitarias.

Desde el año 1997, la declaración de los casos por parte de los médicos, además de numérica, debe ser nominal, es decir, identificada con los datos personales del paciente. Esta circunstancia puede haber ocasionado variaciones significativas en el número de casos declarados a partir de dicho año.

Asimismo se ha modificado parcialmente la relación de enfermedades consideradas de declaración obligatoria, lo que ha provocado una ruptura en la serie de datos temporales relativos este fenómeno.

## **Estadísticas de Mortalidad**

Las Estadísticas de Mortalidad que realiza el IEA se plasman en tres publicaciones periódicas:

*InfoIEA trimestral* de Estadísticas de Mortalidad que

suministra una serie de tablas de defunciones por causa de muerte, grupos de edad y sexo, y provincia de residencia. La principal virtud de esta publicación es su actualidad, dada la posibilidad de distribución de los datos unos pocos meses después de su registro.

*InfoIEA Anual de Estadísticas de Mortalidad* ofrece, con una estructura de tablas idéntica a los InfoIEA trimestrales, una primera aproximación a los resultados para un año de referencia.

*Defunciones en Andalucía* recoge el conjunto de las defunciones ocurridas durante un año en Andalucía tabuladas por residencia y causa de muerte. En esta publicación priman los niveles de detalle y desagregación frente a los de actualidad y rapidez.

## Otras fuentes

### INE. Anuario Estadístico de España

El Anuario Estadístico de España es una obra de información estadística general, recopilatoria de datos provinientes de diversas fuentes, internas y externas al INE, que tiene como objetivo ofrecer un reflejo cuantitativo de la realidad económica, social y demográfica de España, con abundante riqueza de contenido. Se trata de una de las obras más emblemáticas del INE, que se viene editando casi ininterrumpidamente desde el año 1858.

### INE. Encuesta de Morbilidad Hospitalaria

La Encuesta de Morbilidad Hospitalaria (EMH), aunque no tan antigua como la de Defunciones, tiene también gran tradición en el INE. Se implantó en el año 1951 y desde entonces ha sido elaborada anualmente.

Su principal objetivo consiste en conocer la estructura y evolución de la morbilidad hospitalaria, es decir, de las personas enfermas que han ingresado en los hospitales. En concreto, trata de medir la morbilidad en función de los distintos diagnósticos, la estancia media en el hospital por tipo de diagnóstico y el ámbito de influencia o grado de atracción de los hospitales.

### INE. Estadística de suicidios en España

La estadística de suicidios se viene realizando ininterrumpidamente desde principios de siglo. Esta publicación tiene, desde el año 1986, periodicidad anual y recoge información tanto de los suicidios consumados como de las tentativas, estudiando el acto del suicidio con todas las circunstancias de tipo social que puedan tener interés.

### Registros administrativos

Además de las fuentes citadas, se han utilizado registros administrativos de diferentes organismos, entre los que cabe destacar:

Consejería de Asuntos Sociales. Comisionado para las drogodependencias

Ministerio de Trabajo. Instituto Nacional de la Seguridad Social

Ministerio del Interior. Dirección General de Tráfico. Accidentes de circulación